

Cuchet, 2 vol. in-8°. Le titre de ce Recueil en indique suffisamment le sujet et le plan.

En 1778, l'Académie de Rouen avait proposé pour sujet de l'un de ses prix, la notice raisonnée et critique des historiens de la Normandie. Delandine fit pour la province du Lyonnais ce que l'on avait proposé pour une autre province; il publia une *Bibliothèque historique et raisonnée des Historiens de Lyon, et des ouvrages manuscrits qui ont quelques rapports à l'histoire ecclésiastique et civile de cette ville et des trois provinces* (Lyon, de la Roche, 1787, in-8°).

Le *Conservateur*, qui parut la même année et l'année suivante, était destiné à recueillir des morceaux de littérature de peu d'étendue, des fragments d'ouvrages trop volumineux, de petites pièces traduites des langues étrangères. On y voit figurer tour-à-tour Winkelman, Marmontel, Duclos, Reyrac, Sicard, Florian, Raynal, Delandine lui-même et autres écrivains plus ou moins connus. Le *Conservateur* se compose de quatre volumes in-12.

En 1788, Delandine publia son livre *des Etats-Généraux, ou Histoire des Assemblées nationales en France, des personnes qui les ont composées, de leur forme, de leur influence, et des objets qui y ont été particulièrement traités* (Paris, Cuchet, in-8°). L'auteur divise son ouvrage en trois parties. La première commence au berceau de la nation, à l'enfance de ses lois et de son gouvernement. La seconde, présente les noms des personnes qui parurent dans les assemblées générales, et traite spécialement des préséances et des droits des trois principaux Ordres de la nation. Enfin, la troisième a pour objet la forme et les résultats des divers États-Généraux. « En 1614, où ils furent convoqués pour la dernière fois, dit l'auteur, les contestations particulières détruisirent l'accord général; les opinions, discutées avec passion, furent soutenues avec plus d'enthousiasme que de zèle, et le bien public échappa dans la confusion des intérêts personnels, des